

DIARIO DE CASTELLON



PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Domingo 21 de octubre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs uno.

Núm. 455.

MAQUINAS PARA COSER

de los sistemas

HOVE, WHEELER, WILSON Y GRIMME NATALIS

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del sistema

Medio, 5. **SINGER** Medio, 5.

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 reales; para sastres, medianas, 760 rs. Se venden á plazos desde 14 reales semanales ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Calle del Medio, número 5.

GANGA POSITIVA.

A voluntad de su dueño se cedrán los establecimientos titulados CAFÉ DE ESPAÑA, con todos los enseres, muebles y demás efectos pertenecientes al mismo.

Los que se interesen en ello encontrarán las condiciones ventajosas en la notaría de D. Francisco Roca, calle del Medio, 82.

Se admitirán proposiciones hasta el sábado 20 del actual.

Ultima contestacion á «La Alborada»

Llegó y pasó el miércoles, llegó y pasó el viernes, y envano esperamos y buscamos en las columnas de *La Alborada* el quinto artículo de esa inmensurable obra que viene publicando, y que ha de ser uno de los más notables monumentos literarios del siglo XIX.

Después de meditar sobre el cuarto canto de este grandioso poema, último que ha visto la luz pública, comprendemos que por poderosa que sea la inteligencia de su autor, debe haber quedado bastante fatigada después de la tensión filosófica y la violenta crisis, porque habrá pasado al producir su última elucubracion. Confiamos que ya un tanto repuesto, publicará el domingo algo notable que satisfaga la justa ansiedad del impaciente público.

Mientras llega ese momento histórico, nos ocuparemos en hacerle algunas humildes observaciones por vía de defensa y de rectificacion.

Insiste el proclamo articulista en censurar la conducta del ayuntamiento ó de la mayoría, pues según dice, en tres sesiones acordó cosas diferentes, adoptando por último la resolución más opuesta á su criterio: táchala de inconsecuente, porque después de haber desestimado la proposicion presentada por la minoría, la propia mayoría aceptó la misma proposicion que repetidas veces habia desechado. Todo esto salpicado por supuesto con sus acostumbrados piropos de torpeza.... vergonzosa retractacion.... y otras lindezas propias

de la cortesía y culto lenguaje del periódico *soidissant* conservador. Y está sin duda tan satisfecho con ese rasgo de su demoleadora lógica, que lo viene repitiendo varias veces con la esperanza de quedar airoso al menos en este punto, ya que en las demás censuras ha alcanzado tan poca fortuna. Pero existen predestinaciones invencibles, y *La Alborada* parece condenada á no tener nunca razon. Cierto, que el ayuntamiento desestimó la proposicion de la minoría, y que luego presentó la dimision; pero conviene tener en cuenta, que entre la proposicion de la minoría, y los motivos en que la mayoría se fundaba para dimitir, hay tanta diferencia como de lo blanco á lo negro.

La minoría se creyó desairada por el gobernador y presentó su dimision fundándola en ese pretendido desaire; la mayoría creyó siempre, que el ayuntamiento no debía presentar la dimision por este motivo. Pero vinieron después la discordia y el retraimiento de la minoría que hicieron imposibles las funciones del municipio, y entonces y solo entonces, y en vista del retraimiento, y de la discordia, y de la imposibilidad de marchar adelante, creyó la mayoría muy conveniente que el ayuntamiento fuese relevado, y éste presentó la dimision, ó mejor dicho, solicitó su relevacion, no fundándose en el pretendido desaire del gobernador como queria la minoría, sino en lo que es muy distinto, en la imposibilidad en que se encontraba el ayuntamiento de ejercer sus funciones en vista de la actitud de la minoría. ¿En dónde está, pues, la inconsecuencia ni la contradiccion, ni la vergonzosa retractacion? Deplorable es este nuevo desengaño del sempiterno crítico hasta en sus modestas pretensiones de tener la razon siquiera una sola vez.

Pero el austero censor del ayuntamiento declara con noble entereza, cuando le estrechamos en nuestro primer artículo, que como no tiene necesidad de estar con la minoría, ó con el gobernador y el alcalde, se queda en su puesto, riéndose tranquilamente. Después deplora que un concejal proponga la venta de los paseos públicos y que algunos individuos del ayuntamiento no sepan leer ni escribir, y se entristece y desconsuela de que aquellos interesados hayan sido elevados por su influencia á los cargos que desempeñan,

y después más abajo se congratula de lo mismo que antes le aflige.

Ante actitud tan ingestuosa, ante tan noble y consecuente conducta, nos declaramos afectados y convencidos.

A prueba la conducta del gobernador por su acuerdo derogatorio, y alaba á la minoría porque protesta contra este acuerdo: deplora y se aflige por haber elevado con su influencia á algunos señores á los cargos concejiles; y después se congratula por eso mismo: es decir, defiende el pro y el contra en una misma cuestion; dice sí y nó sobre el mismo asunto. ¿Y qué? dirá *La Alborada*. ¿Por ventura este periódico no tiene derecho á contradecirse siempre que lo tenga por conveniente? ¿Quién podrá privarle de variar de opinion cada seis renglones? La lógica y el buen sentido, dirá algun escritor ahumado ó alguna conciencia enfermiza. ¡Donosa ocurrencia!... Pero hombre ¿por qué ha de tener *La Alborada* lógica ni buen sentido, ni para qué la quiere, vamos á ver. ¿Acaso la ha tenido nunca, ni le hace falta para nada? por el contrario ¿no sería invencible obstáculo para decir todo lo que dice? Pues entonces hace perfectamente. Quédense la lógica, el patriotismo y el buen sentido para pignones y gente vulgar, que *La Alborada*, fija siempre en su puesto y riéndose tranquilamente, parece que ha jurado no gastar ni un adarme de esas niñerías en todos los dias de su vida.

Como *La Alborada*, varias veces y con alusiones más ó menos transparentes, tacha á los individuos del ayuntamiento de políticos apóstatas é inconsecuentes, creemos oportuno hacer sobre este particular algunas instructivas reflexiones.

Podemos hacer constar, y nos complacemos en declarar, que este ayuntamiento no es ni ha sido político, y que sus individuos aceptaron los cargos de concejales inspirándose solamente en el más desinteresado patriotismo. En su mayor parte no se han metido nunca en política, y los demás retirados de ella hace tiempo, ni han modificado un ápice sus opiniones, ni las exhibieron para obtener ventajas, ni las negaron para eludir peligros. Ninguno de los actuales concejales ha buscado ni obtenido, sueldo ni honores, que no se haya conquistado con su trabajo, ni debe favor ni ventaja alguna, á las bastardas influencias de la política.

Estas declaraciones importantes, con las que quedan rebatidas y contestadas todas las malignas alusiones con que se pretende mortificarles, nos llevan como por la mano á ocuparnos de la parte candente del artículo 4.º de *Los inviolables*; en que con argumentacion irresistible y furiosa vehemencia, dirige el inexorable articulista, terribles rayos, desde el Sinaí de su omnipotente indignacion.

Nosotros, esclama en un arranque de noble entusiasmo, no somos transfugas de causas vencidas.... aceptando compromisos vergonzosos.... Nosotros no hemos aceptado los jugos de una conciencia inficionada, enfermiza, viniendo desde el comité republicano de Castellon á prestar nuestro apoyo á situaciones aborrecidas....

Sobrecogidos por tan tremendos apóstrofes, reconocemos, confusos y atribulados, que le sobra la razon en lo que dice, al consecuente é intachable autor de

Los inviolables. Es verdad; los hombres del periódico dinástico conservador *La Alborada*, no son transfugas de causas vencidas, pues aunque sirvieron en importantes cargos políticos al ministerio Castelar-Maisonave, y ahora defienden desde las columnas de su periódico, la dinastía reinante, lealmente hicieron la política de Castelar y lealmente defienden ahora el trono de D. Alfonso. Es cierto no han aceptado los jugos de una conciencia enfermiza, viniendo del comité republicano á prestar su apoyo á situaciones aborrecidas; más prudentes, se han contentado con el jugo de la saueada nómina, y no han venido, no, del comité republicano sino del presupuesto republicano de Castelar-Maisonave, lo que es muy distinto, á prestar noble y patriótico apoyo á situaciones opuestas y triunfantes. No han aceptado compromisos vergonzosos, no; sino importantes comisiones pingüemente retribuidas, durante el ministerio Castelar-Maisonave. Algunos maliciosos podrán tacharles de convicciones acomodaticias; las apariencias podrán condenarles, no lo negamos; pero por nuestra parte tenemos la conviccion profunda, de que la abnegacion y el desprendimiento les ha dictado esa admirable conducta, de servir y cobrar de la república, y defender ahora la dinastía y el gobierno conservador; y aun nos atrevemos á asegurar que su noble entereza y tamizado patriotismo, les decidirian á aceptar cargos y sueldos análogos en cualquier situacion política, que quisiera utilizar su aquilatado amor á la patria, y el oro puro de sus cívicas virtudes.

Terminemos este ya largo artículo y demos fin tambien á esta enojosa y estéril polémica, haciendo notar al público que de *La Alborada* ha partido el ataque, que de injusto, inmotivado y feróz, á personas incapaces de ofender ni maltratar á nadie; que solo nos hemos propuesto defender la justicia y la razon, que nos lisongeamos de haberlo conseguido; y como hernos cumplido nuestro propósito, si no con acierto al menos con buena intencion, y nos hastian y nos repugnan las disensiones en el terreno de los insultos y de las desvergüenzas, hacemos punto final.

Por despedida, y ya que nuestro contrincante se somete, según dice, á nuestro influjo, le diremos que no olvide, que hasta

El vulgo sabe bien que es desatino
El que tiene de vidrio su tejado
Estar apedreando el del vecino.

De la Nueva Prensa:

«Es fácil, facilísimo, amontonar palabras malsonantes sobre una persona ó un hecho: es fácil llamar disparate á la verdad y vicio á la virtud, pero discutir con calma y razonando, eso ya no es tan llano.

El *Siglo Futuro*, no podia ser otro, dispárra el primero de los artículos de una batería completa que prepara á sus lectores contra el Sr. Montero Rios, por su notable discurso en la Institucion libre.

El *Siglo*, describe hasta la persona del señor Montero Rios, su aspecto modesto y demás circunstancias personales, que lo hacen tan asequible y tan simpático para cuantos tienen la fortuna de ser sus amigos. El Sr. Montero Rios, á diferencia de

otros, es un ciudadano perfecto. Honradísimo en sus privadas relaciones, padre de familia cariñoso, esposo modelo, hombre público habilísimo, administrador probo de la nación, orador profundo y razonado, canonista insigne, el primero, letrado de gran renombre, trabajador infatigable, purísimo en su vida doméstica y política... ¿qué le falta al Sr. Montero Ríos para ser digno de general consideración y afecto? Ser ultramontano, no profesar las doctrinas del Crucificado, sino las del padre Tapparelli, no ser católico severo ni encerrarse en el Evangelio, sino seguir las huellas de los Nocedal, proclamándose apóstol del trábuc y la trinchera.

Por esto *El Siglo Futuro* ataca duramente al Sr. Montero Ríos. Le ofende, le irrita este carácter tan firme, esta convicción tan honrada.

Pero al cabo el colega no se queja amargamente de que los ultramontanos no imiten á los liberales, fundando también una institución para contrastar el benéfico influjo de la Libre.

El Siglo dice sulfurado:

«Ya lo oyen los católicos (léase ultramontanos) españoles: el Sr. Montero Ríos se lo dice desde la rectoría de la *Institución Libre*: el gobierno da libertad de fundar establecimientos privados de enseñanza; el error tiene ya cátedras en la capital de España, aseguradas y prósperas; y la verdad ha visto cerrarse por falta de recursos los estudios católicos, y apenas puede sostener, sabe Dios con cuantos trabajos, algunas escuelas de primeras letras.

De esto no podemos echar á nadie la culpa; á esto no se opone el gobierno, en esto el Sr. Montero Ríos y la *Institución Libre de enseñanza* nos dan una lección tremenda, que debemos recibir con humildad, con vergüenza, pero con propósito firme, eficaz é inmediato de la enmienda.»

¿Qué hemos de decir nosotros si los ultramontanos se lo dicen todo?»

Es posible que tan pronto como se reúna la nueva cámara francesa se reorganice el ministerio sobre la base de la conciliación. Los telegramas están contestes en darlo por cierto, y uno que publica *El Imparcial* indica, con referencia á lo que se dice en círculos políticos autorizados, que el periódico oficial francés publicará el día 5 de noviembre los decretos admitiendo su dimisión á los actuales ministros. Los ministros de Estado y de la Guerra tienen grandes probabilidades de continuar en sus puestos, y si el ministerio que se forma ha de marchar de acuerdo con el senado y la nueva cámara, no puede menos de organizarse bajo la idea de una transacción.

La prensa conservadora de París muestra en general la contrariedad que le ha causado el resultado de las elecciones; pero algunos de sus órganos se congratulan de la reducción de las fuerzas republicanas, y aconsejan al mariscal que persevere en su política.

La Política desmiente la noticia dada por un colega relativa á la conferencia habida entre S. M. y el representante de Inglaterra á propósito de la cuestión surgida en la isla Cristina entre españoles y portugueses.

Con quien ha conferenciado dicho diplomático, dice el citado colega, no ayer, sino anoche, ha sido con el ministro de Estado, y no á propósito del asunto que se indica, en el cual nada tiene que ver su país, sino para pedirle el auxilio de nuestra marina, á fin de proteger el remolcador que arrastraba la famosa aguja ó obelisco de Cleopatra, é impedir que esta se sumerja en nuestras aguas, como hace temer el haber sido abandonada á pocas millas del cabo de Finisterre por la fuerte borrasca que reinaba en el mar.

Parece que por el ministerio de Marina se espidieron anoche mismo órdenes telegráficas encaminadas á dicho fin.

Variedades.

El general Von Uchalius, director de la fundición de cañones de Viena, ha hecho recientemente en el Danubio experimentos muy interesantes:

«Leyendo, dice el general en los *Mittheilungen der Artillerie*, en una novela de Julio Verno con un personaje, el capitán Nemo, cubierto con un escafandro, mata con escopeta de viento un albatros, se me ocurrió preguntar: ¿Se podrá tirar debajo del agua? ¿Se podrá proveer á los buzos de armas de fuego que los protejan contra los peces grandes?»

El general mandó construir una balsa, debajo de la cual fijó un fusil Werndi horizontalmente y á unos 50 metros de la superficie líquida. Valiéndose de una escalera apoyada en el muelle, podía un hombre llegar con facilidad al arma, introducir el cartucho, cerrar la culata y levantar el gatillo, puesto en comunicación con el observador por medio de un cordel. Frente al fusil fué sumergido verticalmente un blanco de madera. Los resultados observados en treinta disparos fueron los siguientes: á un metro 50 centímetros de la boca, el blanco no presentó huella de la bala; á un metro 25 centímetros se produjo un agujero de tres á cuatro centímetros de espesor; á un metro la bala pasó al otro lado. La detonación era débil y apenas se oía á cincuenta pasos: algunos copos de humo salían á la superficie, cerca del cañón. Después de hacer treinta disparos, el arma no presentaba avería alguna; hasta se limpiaba con el agua á cada tiro.

Luego basta un espesor de agua de un metro 50 centímetros, para quitar á la bala de fusil la velocidad; á 50 centímetros tiene la fuerza necesaria para atravesar una plancha de una pulgada.

Los mismos experimentos, repetidos con un revolver, han dado los siguientes resultados: á un metro, ningún efecto; á 0'75, la bala penetró de 4 á 6 milímetros; á 0'62, penetró todo, y se incrustó en el blanco; á 0'50, atravesó el blanco.

Luego el revolver, de nada servirá al buzo, pues cuando un cetáceo estuviese á tiro, sería ya tarde para disparar.»

Distinguidas plumas contribuirán á dar interés al almanaque de la *Ilustración española y americana* de 1878. Los meses del año serán poesías, y las estaciones darán lugar á escritos en prosa. Para el mes de enero ha escrito Grilo una poesía con el título de «La chimenea campesina»; Blasco, una «Fantasía carnavalesca» para febrero; Herranz, dedica á marzo una historieta titulada «La hija del viento»; Querol, para el abril ha enviado «La fiesta de Venus», poesía de erudición histórica; Palacio un romance «Las flores de mayo»; Zorrilla, canta á las verbenas de junio; Nuñez de Arce, ha titulado «Idilio» su poesía para el mes de julio; «Hacer agosto», es la poesía de Perez Echevarría; «Las emigraciones», de Bustillo, y una poesía de Leopoldo Augusto de Cueto, en que canta á la sirena de los ríos y lagos rusos, son las dedicadas á setiembre y octubre; Echegaray se encarga de llenar el lugar destinado á noviembre, y Narciso Campillo recuerda en diciembre la muerte de Lanuza, en un sentido romance.

Los escritos en prosa para la primavera, el verano, el otoño y el invierno, serán debidos respectivamente á los Sres. Valera, Perez Galdós, Emilio Castelar y Hernandez Florez.

Crónica local y general.

Se nos ha asegurado por persona digna de crédito que los recaudadores del Banco de España, respondiendo sin duda á órdenes de la administración económica, retienen al ayuntamiento de un pueblo del distrito de Viver el importe de los recargos sobre la contribución territorial é industrial que asciende á más de diez mil pesetas, y que á pesar de que los débitos de aquel municipio á favor de la administración no excede de tres mil pesetas, el jefe de esta dependencia se niega á entregar el sobrante á la citada corporación municipal, fundándose en la real orden de 13 de setiembre último, inserta en el *Boletín* del 19 de este mes.

Si el hecho es cierto, creemos que la administración no ha sabido interpretar fielmente sus deberes en este punto, pues la citada orden superior únicamente autoriza la retención de tales recargos en la parte necesaria á cubrir los débitos que con el Estado tengan los ayuntamientos, y por los cuales haya precedido el apremio ejecutivo; pero nunca faculta para llevar dicha medida al extremo de retener á los municipios una cantidad tres veces mayor que la que están adeudando á la Hacienda. Reténgase en buen hora del importe de los recargos, una suma igual á la que los ayuntamientos respectivos adeudan al Estado ya que para ello autoriza la real orden antes citada; pero entréguese á estos la cantidad restante á fin de que puedan llenar sus más perentorias obligaciones.

Llamamos sobre ello la atención del señor jefe económico de esta provincia, esperando se servirá dar las órdenes oportunas á quien corresponda, para que se practique una liquidación y se entregue á cada cual las sumas que en su caso resultasen á favor de los fondos municipales.

Escriben de Reus:

En la noche del 16, á las nueve, al salir los alumnos de la escuela evangélica, fueron insultados y apedreados por los de la escuela fundada por el *Centro católico*; en la noche del 17 iba á reproducirse la misma escena, pero apercibidos los alumnos de la escuela evangélica, por lo que les había sucedido en la noche anterior, la emprendieron con los del *Centro católico* á puñetazos, trabándose con este motivo una batalla campal en la plaza de la Constitución, á la cual pusieron fin cuatro guardias municipales.

Ha ocurrido un hundimiento de un puente entre las estaciones de Riela y Morata, de la línea de Madrid á Zaragoza, en el momento de pasar un tren de mercancías, algunos de cuyos wagones se despeñaron. Creemos que no ocurrieron desgracias personales.

Hemos recibido algunas quejas de varios suscritores que no reciben puntualmente el *DIARIO*.

Podemos asegurarles que la falta no está en nuestra administración.

Diferentes veces nos hemos ocupado del servicio de nuestros correos, que dejan algo que desear.

En corroboración á lo que decimos, lean nuestros lectores el siguiente párrafo que copiamos de un periódico de Barcelona:

«Tenemos á la vista el sobre de una carta que es otra *certificación* escrita y sellada, número mil y tantos, de cómo anda en nuestro país eso que se llama servicio de correos.

El espresado sobre es de una carta que una de las principales casas de comercio de esta capital dirigió á otro de sus correspondientes en Londres, el día 16 de agosto último, según así lo prueba, á falta del sello de nuestra administración de correos, el de la misma casa remitente, impreso en tinta azul, por más señas, en el anverso del mentado sobre. La dirección de la carta no podía ser más clara.

Pues bien, á pesar de ello, dos sellos que se leen en el reverso del sobre en cuestión, prueban que el 15 de setiembre llegó la carta á Buenos-Aires, y que el 18 del propio mes salió de allí de regreso para Europa.

Otro sello en el mismo anverso señala por fin el arribo de la carta viajera el 15 de los corrientes á su destino ó sea á Londres, desde donde el susodicho correspondiente ha enviado á la casa remitente el famoso sobre denunciador, ó acta comprobante, por así decirlo, de que, según la geografía postal española, la línea más recta para ir desde Barcelona á Londres, debe ser la de Buenos-Aires.

Ha sido denunciado nuestro colega el *Mercantil Valenciano*. Sentimos el percance.

Dicen de Valencia que ha empezado en aquel puerto el embarque de naranja. Los precios, según noticias, son: naranja de primera, denominada de Alcira, de 16 á 18 pesetas caja puesta á bordo y francas con libramientos á noviembre.

De segunda clase ó sea de Burriana, de 12 á 14 pesetas, franca, á bordo y á librar en el espresado mes.

Hay esperanza de que aumenten los precios, mayormente si las primeras remesas obtienen el éxito que se espera.

Ha sido autorizada en Valencia la publicación de un periódico humorístico semanal que lleva por nombre *Gil Blas*. Sea bien venido el nuevo colega festivo.

El marqués de Salamanca ha presentado la siguiente proposición para construir al final de la fuente Castellana el edificio de la exposición Hispano-Colonial proyectado por el ayuntamiento de Madrid:

«Proposición para realizar una exposición en Madrid.

D. José de Salamanca construirá al final de la fuente Castellana, con fachada á la misma, el edificio para la exposición, conforme á los planos adjuntos.

Este edificio contendrá 28,000 metros cuadrados, ó sean 360,650 pies en su interior, espacio suficiente para los expositores, y hasta 83,000 metros, por lo ménos, de parque y jardines.

El precio del edificio, llave en mano, jardines, agua, gas, etc., será el de 7.000,000 de pesetas.

Si el gobierno quiere dar solo 3.500,000 pesetas, será bajo la condición de que los constructores conservarán la propiedad de lo que construyan, incluso los terrenos, dejando solo el derecho de explotación al gobierno, por el tiempo que dura la exposición.

Modo de facilitarse la realización de la exposición en España.

El ayuntamiento deberá contribuir con cinco millones de reales, la diputación con tres millones y el gobierno con seis millones, y de la explotación de la exposición, á la cual debe dársele un valor de 4.000,000 de pesetas, reintegrarse en la proporción en que contribuyan.

El ayuntamiento tiene una concesión del gobierno para hacer tres loterías, con objeto de auxilio á la exposición, á cuya lotería se le calcula un beneficio de 7.500,000.

O la comisión que se nombre para la exposición puede hacer la lotería, ó el gobierno anula la concesión por el perjuicio que vá á causar á la renta, que siempre sería más de 1.500.000, que es el desembolso que se compromete.

El aumento de consumos, el desarrollo de la población, y las ventajas para la industria española y americana, valen más de las pesetas 3.500,000 que costaría hacer la exposición.»

Dice «El Bien Público» de Tortosa que en uno de los discursos pronunciados

en aquella ciudad de Eumenia invitó que le siguiera en Nuevo-Mundo. «Acerdoles; allí se lucía católica vereis enfrente una sin centro de conciencia porque se necesita se conviertan á la venid, aquí haceis devotos por incluíntinto, allí, allí, ha de apurar todos para crearse adalides. El colegr añade logró que le acompañe cerdote.

GUERRA I

Las noticias que confirman la victoria sobre Moukhtar-Balikoff, y de la cual nuestros lectores; y dilo á telegramas de che, algo parecido s pues los rusos parece las comunicaciones que el bombardeo de con la mayor violencia.

Se espera una bat mediaciones de la ci vez también el éxito los rusos, ya podrán canso recogerse á c dejando para la p prosecucion de la c

Bien pudiera suce te primer período de victorias, su amor p to modo satisfecho, las demás potencias, llegado la ocasion de manera eficaz en fav

Algo de esto deja pronunciado en un b Manners, individuo c en el cual discurso el gobierno inglés an ocasion favorable de i término á la guerra condiciones que pued piraciones militares d tes y los justos y equ la Europa.

Las disposiciones p añadió, y del czar, a este resultado.

Sería muy de dese guriros se realizaran e

SECCION RE

Reprendieron un di chisima importancia p mal traje, y este respo chas veces he visto á nado en pergamino.

Blas, con ojos un cartel miran que un libro nu titulado: *La Jus* Leyólo, y no dij pero al ver se e torció el gesto, —Y en otras pa

Habiéndole faltado la calde de cierta aldea, alocucion que había o quien arengaba, le dijo palabras. El alcalde e rey!

Después de per á un sastrer el av

en aquella ciudad estos días por el obispo de Eumenia invitó al clero dertosense á que le siguiera en su espinosa taréa al Nuevo-Mundo. «Allí, decía, necesito sacerdotes; allí se lucha; al lado de una iglesia católica vereis un templo protestante, enfrente una sinagoga, al otro lado un centro de conciencia libre; allí se estudia, porque se necesita la persuasión para que se conviertan á la doctrina del Salvador; venid, aquí haceis menos falta, aquí son devotos por inclinacion y católicos por instinto, allí, allí, es donde el sacerdote ha de apurar todos sus razonamientos para crearse adalides, etc.

El colega añade que el señor obispo no logró que le acompañara ni un solo sacerdote.

GUERRA DE ORIENTE.

Las noticias que se reciben de la guerra confirman la victoria alcanzada en Asia sobre Moukhtar-Bajá por el general Melikoff, y de la cual dimos ayer cuenta á nuestros lectores; y si hemos de dar crédito á telégramas de Viena recibidos anoche, algo parecido se prepara en Plewna, pues los rusos parece ser que han cortado las comunicaciones de Osman con Sofia, y que el bombardeo de la plaza continuaba con la mayor violencia.

Se espera una batalla decisiva en las inmediaciones de la ciudad sitiada, y si esta vez tambien el éxito corona los esfuerzos de los rusos, ya podrán éstos con más descanso recogerse á cuarteles de invierno, dejando para la próxima primavera la prosecucion de la campaña.

Bien pudiera suceder que, cerrando este primer periodo de la guerra con dos victorias, su amor propio quedara en cierto modo satisfecho, y que estimándolo así las demás potencias, creyeran que habia llegado la ocasion de intervenir de una manera eficaz en favor de la paz.

Algo de esto deja entrever el discurso pronunciado en un banquete por lord Jhon Manners, individuo del gabinete Derby, y en el cual discurso ha manifestado que el gobierno inglés aprovecharia la primera ocasion favorable de intervenir para poner término á la guerra, tomando por base condiciones que puedan satisfacer las aspiraciones militares de ambos contendientes y los justos y equitativos intereses de la Europa.

Las disposiciones personales del sultan, añadió, y del czar, autorizan á esperar este resultado.

Sería muy de desear que tan felices augurios se realizaran en breve.

SECCION RECREATIVA.

Reprendieron un dia á un poeta de muchísima importancia porque llevaba muy mal traje, y este respondió:—Amigos, muchas veces he visto á Virgilio encuadrado en pergamino.

Blas, con ojos de malicia, un cartel mirando estaba, que un libro nuevo anunciaba titulado: *La Justicia*.
Leyólo, y no dijo amén; pero al ver *se vende aquí*, torció el gesto, y dijo así:
—Y en otras partes tambien.

Habiéndole faltado la memoria á un alcalde de cierta aldea, para concluir una alocucion que habia empezado, el rey, á quien arengaba, le dijo:—Acaba en tres palabras. El alcalde exclamó:—¡Viva el rey!

Después de pensarlo un año, á un sastre el avaro Cleto

Entre tanto, la Puerta ha dirigido al galinele de Atenas una nota más acentuada todavía que otra anterior, y relativa como la precedente á la impunidad concedida á los gefes insurrectos que amenazaban la Tesalia, al alistamiento de voluntarios griegos en Turquía, y á la impunidad de que goza la prensa griega que ultraja al gobierno turco y predica abiertamente la guerra contra él.

El gobierno de Turquía protesta contra estos hechos, y concluye pidiendo la reduccion del ejército heleno.

En cuanto á la Sérvia, prosigue sus armamentos con mucha mesura, y al propio tiempo dá las seguridades más terminantes al gobierno turco de que guardará estricta neutralidad.—(Cronista.)

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 20 octubre de 1877.

Mañana domingo 21 del actual, la fuerza franca de servicio del regimiento infantería de Búrgos oirá misa en la iglesia Mayor de esta ciudad á las doce y media de la misma, oficiada por el capellan del mismo, y la música de este cuerpo tocará de tres y media á cinco y media de la tarde en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Servicio para el 21.

Parada y principal, Búrgos.
Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de Castellon D. Rafael Ledesma.
Hospital y provisiones, el segundo capitán de Búrgos.
Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, este último cuerpo.
El oficial encargado del servicio, *Centeno*.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Ursula y 11,000 vírgenes mártires.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Córdula v.

CORREO DE MADRID.

19 de octubre.

—La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Del *Cronista*:
«No es cierto que el Sr. Martin Herrera vaya á ser sustituido en el ministerio de Ultramar por un diputado de la mayoría, procedente del periodo revolucionario, si quiera se aluda al Sr. Ayala.»

Llevó tres cuartas de paño para un vestido completo.
—No sise, y buenas costuras (le dijo), que aunque soy pobre, le pagaré las hechuras con todo el paño que sobre.

Un mudo pedía limosna; un transeunte le dió dos cuartos y le preguntó:—¿Éres mudo de nacimiento?
—No señor, de un susto, dijo el mudo.
—¡Pobrecillo! exclamó el transeunte condoliéndose, y siguió su camino.

DOLORA.

¿Ves ese árbol de ramas despojadas, de hojas marchitas y de seco tronco? Lo destruyó la llama, pero aun brotan floridos sus retoños.

Ves esas ruinas, por los siglos hechas victimas santas del poder del tiempo? Pues con sus piedras el trabajo erige suntuosos monumentos.

¿Ves esas tumbas frias y desnudas con una cruz no más por epitafio?

—No está en lo cierto *El Imparcial* al decir que el Sr. Posada Herrera ha anunciado su regreso á esta corte para dentro de 15 ó 20 días.

El gobierno tiene noticias ciertas contrarias á lo que dice el colega.

Segun noticias telegráficas de París, la comision mista arancelaria se propone terminar sus taréas en un plazo breve, y que el resultado sea tan satisfactorio cual requiere la buena armonia que existe en las relaciones de ambos países.

El ministro de Hacienda ha reiterado la contestacion á una consulta relativa á los géneros en depósito en las aduanas esperando alteracion ó modificacion en los aranceles. El gobierno está resuelto á no alterar ni los plazos ni los derechos consignados en el arancel. Creemos prestar un servicio al comercio de esta plaza dando á conocer el irrevocable propósito del gobierno en este asunto.

—El Sr. Castelar parece que continuará en París hasta unos días despues de la apertura de las cortes francesas.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 19 de octubre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Crece los rumores de que se vá á tratar seriamente, si no de la fusion de constitucionales y centralistas, de una alianza entre ambos partidos que permita hacer la fusion más adelante.

Hay, sin embargo, entre las noticias, que estos días publican los periódicos, relativas á dicho asunto, dos que resultan inexactas y que los mismos diarios que las han publicado las rectifican.

Es la primera, que el Sr. Ulloa y sus amigos políticos quieran la fusion con los centralistas contra lo que opinan el señor Sagasta y los suyos. Los amigos del señor Ulloa, que aunque procedentes de la union liberal, andan en puja de liberalismo con los amigos del Sr. Sagasta y se encuentran acaso más entusiasmados que éstos por el triunfo de los republicanos radicales franceses, aseguran que no crearán dificultad alguna al partido constitucional por el asunto de la fusion con los centralistas.

Al mismo tiempo el Sr. Sagasta dice á cuantos quieren oírle que él ni se opone ni deja de oponerse á dicha fusion y que se atendrá en su día á lo que determine la junta directiva del partido.

Hay quien sigue asegurando que la actitud del Sr. Posada Herrera es favorable á una inteligencia entre ambas fracciones ó bandos políticos y que el expresidente del congreso estará en Madrid en el mes próximo con toda su familia, fijando aquí su residencia durante el invierno. Si esta última parte de la noticia se confirma y si el Sr. Posada Herrera se decide al fin á hacer la oposicion al gobierno, no creo difícil que, si no á la fusion, que me parece poco probable, se llegue á una alianza en-

tre constitucionales y centralistas y que los primeros acudan á las cortes.

La nueva organizacion que ha de tener la policia con arreglo al decreto que pronto publicará la *Gaceta*, refiérese tan solo á este servicio en Madrid, pero proponiéndose el gobierno estenderlo á toda España conforme sea posible. Dividese la policia en dos servicios, uno de seguridad y otro de vigilancia. El primero encargado de la proteccion y defensa de las personas y las propiedades, le seguirá desempeñando el cuerpo de orden público; el segundo tendrá á su cargo la vigilancia de las personas de mal vivir llevando varios registros y sirviendo de auxilio á los tribunales para el descubrimiento y aprehension de los criminales. El propósito del gobierno es que esta policia nada tenga que ver con la politica y dá inamovilidad á los que la forman preceptuando que solo podrán ser separados á peticion fundada de sus inmediatos gefes aprobada por los superiores, no pudiendo ingresar de nuevo en el cuerpo los que una vez hayan sido separados.

El reglamento para la organizacion de este servicio, tardará algun tiempo en publicarse porque lo ha de examinar el Consejo de Estado.

Despachos telegráficos.

Viena 19.

Continúan los preparativos militares en Sérvia.

Se teme que dicho principado, alentado con la victoria de Rusia, se decida á romper la neutralidad.

Todos los telégramas del teatro de la guerra de Bulgaria están contestes en que las operaciones se van á seguir con grande actividad, y en que es inminente una gran batalla entre el Lom y el Jantra.

Londres 19.

El periódico el *Times*, en su edicion de esta mañana, publica un despacho fechado ayer en Belgrado, asegurando que la opinion pública en Sérvia se ha sobreescitado en gran manera con motivo de la victoria conseguida por los rusos en Asia.

Añado que el espíritu general del pueblo se revela cada día en sentido más belicoso.

No sería de extrañar que el gobierno sérvio se viese arrastrado por la fuerza de la corriente de la opinion.

El periódico el *Standard* ha recibido noticias de su corresponsal en Asia sobre el triunfo obtenido por los rusos en la Armenia.

De dichas noticias resulta que las pérdidas de los turcos están calculadas en 16.000 bajas comprendiendo los muertos, heridos y prisioneros.

Entre los muertos se ha encontrado al hijo de Samyl-Bajá.

Bucharest 19.

El cuartel general del ejército del príncipe heredero de Rusia ha sido trasladado á Bistavore entre los rios Lom y Jantra, en cuyas orillas se esperan de un momento á otro acontecimientos de la mayor importancia.

nuestra frente selló con negro daño, ¡recordar es morir!

Mariano de Cacia.

Solucion á la charada: DIA-DE-MA.

CHARADA.

Segunda y tercera fué
Amigo del prima y tereia
Tanto como el jugador
De billar, amigo de estas.
Dos que tereia repetida,
Y repetida primera
A pronunciar comencé,
Lo tuvo aficion estroma
Al juego de prima y dos
Y envuelto en dos y primera,
Hoy, harto de aquellas bromas
Mi todo, sin gran cautela,
Compro, consumo y mo mata
Con su porniciosa esencia.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»

Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloración y aromas de todas clases, con notables secretos y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilación de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, según los más recientes adelantos de la química, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

IMPRESA Y REDACCION

En la imprenta de este periódico, **Medio, 53, bajos**, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLON admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitación, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defunción, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES COMUNES.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Castellon. Un mes.. 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre reclame.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

FOTOGRAFIA ARTISTICA

DE **Juan B. Ballester,**
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta población, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

Una nodriza leche de ocho meses, desea criar en casa los padres de la criatura.
Darán razon en la imprenta de este periódico.

En la plaza del Rey número 22 y casa de D. Pascual Soler, se ha recibido un grande y variado surtido de papeles para adornar salas, comedores, alacenas, etc., etc.

También se ha recibido otro surtido de papel para goteras, cortinajes, etc., etc.

Todo, á precios muy arreglados.

POZOS ARTESIANOS

Se encuentra en esta población el representante de una sociedad de Iluminación de Aguas por dicho sistema, y ofrece sus servicios á este respetable público.

También por un precio módico se hacen taladros á los pozos ordinarios y norias que sean pobres de agua, para dotarlos de dicho liquido hasta que no se agoten nunca aunque se les saque el agua con máquina de vapor.

De las condiciones y demás pormenores, darán razon en la imprenta de este DIARIO.

Se facilitan cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules. También se compran títulos, décimos y residuos del empréstito de 175 millones.

Darán razon, D. Ignacio Calvo, calle de Enmedio, núm. 142.

ELEMENTOS
DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concisión con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

--Cascarilla Americana--
PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la eliqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miazza Fortis, calle Zapateros, número 21.

DEPOSITO EN CASTELLON

BOTICA DE D. RAMON BARRACHINA
SOLUCION DE COIRRE
DE
CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL.
Medicamento recomendado por las principales academias de Medicina de Europa, para combatir la tisis en todas sus manifestaciones, las escrófulas y el raquitismo.
Preparacion fundada en los estudios quimico-fisiológicos del jugo gástrico, por el Dr. Rabuteau.
CALLE DE ZAPATEROS, NUMERO 18.

En la imprenta de este periódico se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á ¡¡Real!!

LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magin Borjas, Medio, 78.

OBRA NUEVA.

MEMORIAS

DE LA

PACIFICACION.

Diario anecdótico

de todos los sucesos y accidentes de la guerra civil española desde principios de 1875 hasta la entrada triunfal de las tropas en Madrid, comprendiendo la

DESCRIPCION PINTORESCA

DE TODO EL PAIS VASCO-NAVARRO.

Y EL PASEO MILITAR DE D. ALFONSO XII.

POR

D. SATURNINO GIMENEZ ENRIQU.

Un tomo en 4.º menor, 10 reales en toda España.

Los pedidos á **Salvador Manero**, editor, Barcelona.—Castellon, M. Garcia, Mayor, 119.—Morella, C. Marin, y en todas las librerías de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una gratis.

Se admiten suscripciones en la librería de la viuda de Vicente Perales, en esta capital.

AÑO II.

HOVE, W

y asimismo

Medio, 5

y otras como la

punto de diamante

Las máquinas

legítimos nombres

reales; para sus

reales semanales

Calle de

AL PU

Gran depósito

vos de las acciones

D. Pedro Gomez

Galiana, de Val

Se venden, al

bian por usados

Medio, 43, pri

La agricultura

Está perfectamen

agricultura se encu

lamentable atraso. A

son los esfuerzos q

darle impulso, y los

dan los resultados

es bien sencilla; es p

depositar la simienta

llero de las buena

Aquí indudablemente

En España la agri

ciéndose sorda á los

mientos del progres

una poderosa influen

necesariamente habi

Con asombro veíamo

locarse á una altura

al desarrollo de su a

nosotros estábamos a

como permanecían

más ricas fuentes de

Pero como al fin, a

ruda, la luz siempre

pudo ménos de pens

sario salir del letarg

ba, y empujar á la ag

da de las reformas.

Algo se ha hecho

esta parte, tanto por

como por la iniciativ

publicaciones y con

ya por ensayos y apli

ya por otros medios

para reanimar el a

nuestros agricultores;

ficaces para que la ag

España á la envidiable

naciones. Y téngase

lograrlo disponemos

ventajas de que en ot

frutan.